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                                 G E M E I N D E R A T 
   St. Elisabeth  Essen Frohnhausen 
 
       1. Vorsitzende:   Mechthild Kloepfer, Danziger Str. 68, 45145 Essen 
        2. Vorsitzender: Theo Körber, Posener Str. 17, 45145 Essen  
       Stellvertretung :  Martina Bendel, Postreitweg 136, 45145 Essen  
        Schriftführung:   Susanne Charters,  Kieler Str. 5, 45145 Essen 
         Stellvertretung:  Inge Törnig, Dollendorfstr. 56, 45144 Essen 

   

 

 Protokoll der Gemeinderatssitzung vom 15.5.2017 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                               
TOP 1: Begrüßung 

 erfolgt durch Susanne Charters (20.10Uhr) 

Anwesende:  

Mitglieder: 

Eileen Brilon, Thomas Sauerland, Inge Törnig, Susanne Charters;  

Mechthild Kloepfer (ab 20.15Uhr), Arndt Stefan (ab20.30 Uhr), Theo Körber (ab 20.40Uhr); 

Entschuldigt: Pastor Enzio Grunert, Ricarda Depping, Martina Bendel, Andreas Röhrig;  

Gäste: 

Hr. Bäumer (KV), Frau  Ch. Jochheim, Frau H. Wodarczak; 

 

TOP 2: geistliches Wort:  

Susanne Charters 

 

TOP 3: Das Protokoll der Sitzung vom 13.03.2017 wird genehmigt. 

 

TOP 4: Berichte aus den Ausschüssen 

PGR:  
Frau Kloepfer berichtet von der letzten Sitzung am 24.4.2017: 

- Rückblick auf den Pfarreigeburtstag 

- Ausblick auf den 10jährigen Geburtstag am 14.4.2018 mit der Frage nach einem „Pfarrfest“.  

Der Termin muss voraussichtlich wegen einer Bistumsveranstaltung verschoben werden. 

- Das Votum einer ehrenamtlichen Leitung der Gemeinde Heilige Familie fand die Zustimmung 

des PGR und des KV. 

- Die Pfarreiwallfahrt am 16.9.2017 nach Eggerode wird von folgenden Personen organisiert. 

Herr Ruda (Himmelfahrt) und Hr. Schirmer (Empfängnis). 

Für die Gestaltung vor Ort zeigen sich Pfarrer Blasius, Frau Stahlschmidt (Empfängnis)  

und Frau Kloepfer (Elisabeth) verantwortlich. 

- Herr Hellebrand aus Antonius wird ersatzweise in den Vorstand des PGRs berufen. 

 

KV:  

Herr Bäumer berichtet: 

- Seit Anfang April liegen die Haushaltspläne für die Pfarrei und die Friedhöfe vor. 

- Die Lage vor Ort beim Mehrgenerationenhaus in St. Anna gestaltet sich derzeit schwierig, da 

der Auflösung des Vertrages mit Herrn Sauer ein kostenloses Nutzungsrecht gegenübersteht. 

- Die Kirche St. Augustinus wird zeitnah entweiht, da die Nutzung durch die Pater aufgegeben 

wird. 

- In der Pfarrei wird eine Arbeitsgruppe „KiTa“ gegründet (Herr Deppe, Herr Engelmeier, Frau 

Triebel, Herr Bäumer). 1. Schritt dieser AG wird eine Trägerberatung bei der Stadt Essen mit 

Architekten sein. Die Stadt Essen zeigt Interesse an der KiTa St. Elisabeth, die Mitte 2018 

geschlossen wird. Es gibt hier bauliche Fragen, die zunächst geklärt werden müssen. 
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Pastoralteam:  

Frau Kloepfer berichtet: 

- Am 2.5.2017 fand ein Gespräch mit Pfarrer Blasius, Diakon Ludger Höller, Frau Kloepfer und 

Herrn Körber statt. Hierbei wurde Frau Kloepfer bis zum Antritt des Diakons als 

Ansprechpartnerin für das Pastoralteam eingesetzt. 

- Regelmäßige Werktaggottesdienste in Elisabeth werden wie folgt festgelegt: 

o Dienstag 9.00 Uhr fällt weg – die Frauenmesse am 2. Dienstag im Monat bleibt 

erhalten! 

o Die Gottesdienste donnerstags in Elisabeth und den Seniorenheimen bleiben bis auf 

weiteres ebenfalls erhalten (außer in den Ferien und an Feiertagen). 

o Freitag, 18.30 Uhr  

 

o Die Frage nach der Kolpingmesse immer am 1. Montag des Monats wurde an den 

Pfarrer weitergeleitet. 

 

 Festausschuss: 

 Frau Charters berichtet: 

- Am 24.4.2017 fand eine Begehung der Dollendorfstraße mit Vertretern der Stadt, der 

Stadtwerke und der Feuerwehr sowie Herrn Peterburs und Frau Charters statt bezüglich der 

Kanalarbeiten, die am 15.5.2017 beginnen. Hierbei zeigten sich die Verantwortlichen sehr 

kooperativ und versicherten, dass zum Zeitpunkt unseres Gemeindefestes die genutzten 

Flächen so hergerichtet seien, dass wir ungehindert feiern können. 

- Es wurde versäumt, den GR nach Ideen für ein Motto zu fragen – deshalb an dieser Stelle die 

Bitte, Ideen bis zum Helfertreffen am 25.6.2017 (12.15 Uhr im Michaelsheim) einzureichen 

(Gemeindebüro) und/oder mitzubringen. 

 

TOP 5: öffentliche Aussprache zu Verschiedenem: 

Frau Jochheim stellt zur Diskussion, die Osterkerze wieder an ihren ursprünglichen Platz im 

Mittelgang aufzustellen. Der GR beschließt einstimmig, dass dies zeitnah umgesetzt wird. 

 

Herr Bäumer berichtet, dass die Arbeiten am Michaelsheim (400a) zur Trockenlegung begonnen 

haben und schon bald fertiggestellt werden. 

 

Die Amtszeit des Gemeinderates wurde nach Zustimmung der Mitglieder von Pfarrer Blasius 

offiziell  um ein Jahr verlängert. 

 

TOP 6: Vergabe von Gemeinderäumen – künftiger Modus 

Zu diesem Punkt war Susanne Hölper-Dittmann, als vom GR eingesetzte Verantwortliche, 

eingeladen, den ursprünglichen Modus zur Vergabe der Gemeinderäume zu beschreiben. Dieser 

besagt, dass die Gemeinderäume „Gelb“, „Rot“, „Braun“ und das Michaelsheim den Vereinen und 

Verbänden der Gemeinde zur Verfügung stehen und nicht privat nutzbar sind. Die Belegung 

erfolgt bei Anfrage allein über Frau Hölper-Dittmann mittels eines von ihr geführten 

Belegungsplans. Diesbezüglich war es im letzten Jahr zu einer Ausnahmesituation gekommen, 

worüber Frau Hölper-Dittmann nicht informiert wurde. Dies verursachte Unklarheiten und 

Missstimmung.  

Im Einvernehmen mit Frau Hölper-Dittmann beschließt der GR einstimmig, dass der künftige 

Belegungsmodus dem ehemaligen Modus entspricht. 

Dementsprechend wird die Anfrage der Jugend (siehe letztes Protokoll) bezüglich der 

Möglichkeit, bei Überbelegung der Jugendräume mittwochs das Michaelsheim zu nutzen, vom 

GR befürwortet. Anfragen gehen für die entsprechenden Tage direkt an Frau Hölper-Dittmann. 

Der GR beschließt zudem, dass der Transponder von Benedict Barnick für das Michaelsheim 

freigeschaltet wird. 
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Die Jugend macht auf die herausfordernde Belüftungs- und Beleuchtungssituation im 

Jugendbereich aufmerksam (Jugendsaal und Innenhof). 

Herr Bäumer wird sich diesbezüglich zeitnah mit der Jugend vor Ort um die Steuerung kümmern. 

 

TOP 7: Rückblick: Fasten- und Osterzeit, Erstkommunion… 

 …alles lief nach Plan…bis auf die unbeabsichtigte hohe Anzahl an bestellten Osterkerzen… 

 Alle Vereine und Verbände sind aufgerufen, über Möglichkeiten nachzudenken, zu welchen   

Anlässen diese wertschätzend verschenkt werden können (ein Teil wurde bei der Einführung der 

neuen Messdiener bereits an die Familien verschenkt). 

 

Im Rückblick auf die oben genannten Feste wurde insbesondere positiv bemerkt, dass die 

Chorgemeinschaft in der Karwoche zu allen Festgottesdiensten die musikalische Gestaltung 

übernommen hat. 

 

TOP 8: Vorbereitung Ewiges Gebet, Fronleichnamsprozession… 

 Ewiges Gebet am 26.5.2017:  

- 15.00 Uhr Aussetzung (Frau Kloepfer) 

- anschließend Betstunde der KFD bis 16.00 Uhr 

- 16.00 Uhr Gestaltung durch die Caritas 

- 17.00 Uhr stille Anbetung 

- 18.30 Uhr Gottesdienst 

 

Christi Himmelfahrt: 

- Die KJG St. Elisabeth fährt über Christi Himmelfahrt zum Großevent „Denkmal“ nach 

Gelsenkirchen.  

Es bleiben jedoch genügend Messdiener vor Ort für die Gottesdienste am Donnerstag und 

Sonntag. 

 Diese Termine liegen in der Vergangenheit und sind nach Plan verlaufen. 

 

 Fronleichnamsprozession: 

-  11.6.2017 Eröffnung um 10.00 Uhr in St Elisabeth mit anschließender Prozession nach St. 

Antonius 

- Potentielle Himmelträger melden sich bitte bei Frau Kloepfer! 

(Es haben sich zwischenzeitlich bereits einige Freiwillige gemeldet, Danke!) 

- Da Pfarrer Blasius der einzige Priester bei der Prozession ist, werden Teile des Weges von 

Laien aus den Gemeinden abgedeckt. 

 

Gemeindefest: 

- Helfertreffen am 25.6.2017 nach dem Sonntagsgottesdienst im Michaelsheim (ca. 12.15 Uhr) 

Einladungen werden zeitnah verschickt. 

 

TOP 9: Interna 

 

 

Die Sitzung schließt um 21.50 Uhr 

 

 

 


